EDITORIAL

Marco O. Fonseca

El 27 de marzo de este 2021 termina el periodo para el cual fui elegido presidente por los asociados en la Asociación Colombiana de Neurocirugía; han sido tiempos muy difíciles los que hemos caminado juntos este último año. La grave crisis social, económica y personal nos golpeó a todos. La cuota de sacrificio que pusimos los neurocirujanos de Colombia fue enorme y muy dolorosa, perdimos siete (7) miembros todos irremplazables desde su perspectiva profesional, gremial, social y familiar. No habrá forma de reemplazar al Doctor José Nel Carreño su sabiduría y su mirada crítica, vertical y al mismo tiempo su bondad nos faltaran por siempre, el Doctor Ramiro Calderón Tarazona ya hace falta y mucha en las reuniones de la academia de historia y en los quirófanos de Cúcuta, el Doctor Héctor Escorcia con su bondad y su experticia en columna ha dejado huérfanos a sus pacientes y colegas en Barranquilla, igual sucede con el Doctor Rafael Ospino en Santa Marta, con el Doctor Manuel Sánchez en Barranquilla y con los colegas Carlos Navarro y John Jairo Hernández, en fin todos y cada uno de nuestros hermanos fallecidos han dejado un estela de sabiduría y pericia inolvidable. La Asociación no fue ajena a la crisis económica, sin embargo, gracias a una gestión juiciosa de los recursos y una actividad académica permanente logramos por primera vez en muchos años generar algunos excedentes de capital, esto sumado a la venta de bienes como la oficina antigua y el lote en la Zona Franca nos permiten dejar una ACNCX con más de 1.200 millones disponibles y que garantizarán su supervivencia a largo plazo y el cumplimiento de sus objetivos misionales. Desde el punto de vista académico, logramos hacer una gran cantidad de eventos científicos que convocaron masivamente a nuestros asociados y residentes. El último congreso presencial, realizado en la ciudad de Montería, logro contar con la presencia de cinco (5) profesores alemanes, previamente el VII MASSIN, en Cartagena convocó a los mejores entre los mejores, tuvimos cincuenta y ocho (58) profesores de talla mundial. El Simposio internacional de Cirugía de Columna y Neurocirugía Pediátrica, de Bucaramanga, reunió a once (11) profesores internacionales. El nivel académico de nuestros eventos fue simplemente insuperable y a esto sumamos doce (12) webinar en el 2020 y dos en 2021. Así mismo, se hicieron cursos para médicos generales en Bogotá, Medellín y Cali. Sumamos en total veinte (20) eventos académicos en nuestro periodo. Si, el mundo cerro con la pandemia, pero fieles a nuestra razón de ser, sin lugar a duda fuimos la asociación científica que más formación académica y de mejor calidad brindo a sus asociados. Había prometido visitar todas las

zonales, logreé llegar a Bucaramanga, Medellín, Cali, Montería, Sincelejo y virtualmente a Barranguilla y Santa Marta, la pandemia nos impidió llegar a todas partes. El trabajo gremial no paro, continuamos con el trabajo de los CUPS ante el Ministerio liderado por el Dr Jhon Abello, el cual tendrá continuidad en la Junta entrante. En nuestra plataforma inicial estaba la Inclusión y creo que hemos cumplido con creces, en total tuvimos 42 nuevos miembros en nuestro periodo (más del 20% del total de asociados previos), esta cifra habla por sí sola. Se creo la zona de los Estados Unidos de América, eminentes colegas colombianos que trabajan en los USA se han asociado y con sus magníficas ideas y colaboración engrandeceremos nuestro futuro. Lanzamos el Sindicato Nacional de Neurocirugía y esperamos que este se consolide y sea la complementación necesaria que gremialmente requiere la ACNCX. Trabajamos arduamente con el comité organizador del congreso Mundial, Colombia 2021, liderado por el Doctor Enrique Osorio Fonseca; en conjunto, se logró el acuerdo de aplazar seis (6) meses este evento, hasta marzo de 2022. Congreso en el que esperamos la participación, activa, de todos los neurocirujanos colombianos y masivamente de los latinoamericanos, ciertamente este será un éxito total. Desde otro punto de vista, logramos convocar a muchos de ustedes y fruto de esto será el libro NEUROCIRUGIA ESCENCIAL, próximo a salir y el cual será un legado de esta Junta Directiva y de la ACNCX a la enseñanza básica de la neurocirugía en Colombia y Latinoamérica, debo agradecer el trabajo intenso que mis Coeditores Dres. Vanessa Borrero, Alfredo Pedroza y Erik Muñoz, están haciendo. Muchas cosas guedaron sin hacerse, le toco a nuestra Junta Directiva un tiempo muy difícil, un tiempo histórico muy extraño que tendrá repercusiones que por ahora no logramos dimensionar. En este punto debo agradecer a mi Junta Directiva a los Doctores Alberto Dau, Juan Carlos Diez, Erik Muñoz, Jhon Abello, Juan Fernando Ramón y por supuesto a nuestra Asistente Administrativa Yeny Rincón y sus secretarias; primero Mayra Yepes y ahora Katherine Pimiento y por supuesto a mi familia. Mi esposa Patricia Silvye y mis hijos Nathalie May y Pierre Yves, su apoyo y sostén fueron fundamentales. Dejamos pues una ACNCX segura en lo económico, fortalecida en lo académico, en lo gremial viva, sin polarizaciones, unida y al alcance de TODOS los neurocirujanos que ejercemos en Colombia y en los USA.

¡La mejor ventura y mis mejores deseos para la Junta Directiva que asume y mi solicitud a cada de nosotros a seguir fortaleciéndonos, solo así dignificaremos nuestro ejercicio! Marco O. Fonseca González Presidente Asociación Colombiana de Neurocirugía